

Des parlementaires d'Amérique latine et des Caraïbes ont participé à une réunion sur les énergies renouvelables

Ville de Panama (Panama), le 25 octobre 2023 — Des législatrices et des législateurs de 14 pays d'Amérique latine et des Caraïbes ont participé à la rencontre interparlementaire intitulée [Promouvoir les énergies renouvelables pour le bien-être commun : le rôle des parlements](#), organisée par ParlAmericas, IRENA et le Global Renewables Congress (GRC).

À cet événement, qui a eu lieu dans le cadre de la [Semaine du climat 2023 en Amérique latine et dans les Caraïbes](#), ont également participé des spécialistes et des représentants d'organismes multilatéraux et d'organisations de la société civile pour discuter des méthodes et des possibilités pour accélérer le déploiement des énergies renouvelables dans les différents contextes nationaux de la région.

La session a été inaugurée par l'honorable député **Fernando Arce** (Panama), membre du Conseil de ParlAmericas, et par **Bärbel Höhn** (Allemagne), présidente du GRC et ambassadrice par intérim de la réforme énergétique en Afrique. **Juan Carlos Villalonga**, président de GLOBE Legislators, a prononcé le discours d'ouverture. En outre, un panel intitulé *Perspectives multipartites pour le déploiement inclusif des énergies renouvelables* a été modéré par le sénateur **Anthony Vieira** (Trinité-et-Tobago), vice-président pour les Caraïbes du Réseau parlementaire sur le changement climatique et la durabilité de ParlAmericas. Y ont participé l'honorable **Oscar Mira** (Belize), ministre d'État au Ministère de la sécurité nationale et de la défense; **Paola Vega** (Costa Rica), membre du Global Renewables Congress; **Charlin Bodley**, responsable, au sein de l'Initiative Clinton pour le climat, de l'Académie de la transition énergétique de RMI du Réseau de femmes dans les énergies renouvelables (WIRE, de son sigle anglais); et **Joice Méndez**, membre du Groupe consultatif de la jeunesse sur les changements climatiques auprès du Secrétaire général des Nations Unies et jeune leader d'IRENA.

Lors de ces échanges, les participants ont mis de l'avant des mécanismes permettant aux parlements de faire avancer des actions pour une transition énergétique juste et inclusive, mobilisant la société civile, y compris les femmes, et en particulier celles qui vivent en zone rurale, afin de garantir que la transition réponde à leurs besoins, fasse la promotion de leur autonomisation et favorise des activités génératrices de revenus.

L'événement a été clôturé par la Dre **Guadalupe González** (Panama), directrice du Département de l'électricité du Secrétariat national de l'énergie.

Citation

Sénateur Anthony Vieira (Trinité-et-Tobago), vice-président pour les Caraïbes du Réseau parlementaire sur le changement climatique et la durabilité de ParlAmericas

« Il est clair que nous devons promouvoir des politiques favorisant une transition juste vers des systèmes énergétiques faibles en émissions de carbone, et ce à travers des mesures qui renforcent la production d'énergie propre et encouragent l'efficacité énergétique. La transition peut jouer un rôle vital, non seulement parce qu'elle suppose de décarboner nos modèles énergétiques, mais aussi parce qu'elle présente des opportunités d'expansion et d'accessibilité à l'électricité auprès des communautés rurales et



des groupes historiquement marginalisés. Les discussions intergénérationnelles sont essentielles à cet égard. Cette génération tente de créer un pont vers l'avenir. »

Pour plus d'information, rendez-vous sur www.parlamericas.org et suivez-nous sur



À propos ParlAmericas

ParlAmericas est une institution promouvant la diplomatie parlementaire au sein du système interaméricain. Composée des 35 législatures nationales en Amérique du Nord, du Centre et du Sud, ainsi que des Caraïbes, ParlAmericas promeut un dialogue politique coopératif, facilite l'échange de meilleures pratiques et produit des ressources personnalisées pour aider les parlementaires dans leur travail. Le Secrétariat international de ParlAmericas siège à Ottawa, au Canada.